

## INTRODUCCIÓN

POR MARIO HERNÁNDEZ SÁNCHEZ-BARBA

*El presente estudio se aparta por igual de una teoría sociológica y de una cuantificación racional numérica del análisis de juegos, para intentar situarse en el plano de la política internacional con el propósito de definir cuales son las líneas estratégicas condicionantes —en el sector atlántico americano meridional— de la región o área denominada Atlántico Sur. Este objetivo, claro está, no excluye ni la necesidad de un planteamiento teórico, ni un análisis racional de «valores en presencia». Es teórico porque en él se explicita el conjunto de variables correspondientes al espacio geoamericano atlántico meridional con efectiva referencia a Argentina, Brasil, Uruguay, Chile, tanto en lo que se refiere a sus respectivos «intereses nacionales», como a factores estructurales de debilidad y fuerza en los aspectos económicos, político y social, integrando de este modo variables procedentes de disciplinas distintas. De la lectura de los distintos trabajos que forman el estudio, puede deducirse una serie de conclusiones relativas a la organización, «fuerzas profundas» y fragilidades de las variables relevantes referidas a un posible sistema de prevención o de acción, de modo que pueda establecerse el método oportuno que permita ajustar, en virtud de semejanzas estructurales, identificaciones formales e ideales, un posible «conjunto».*

*Así pues, desde el punto de vista de la teoría política internacional —o como se llamaba en el siglo XIX Economía Política— el presente estudio proporciona un cuadro de respuestas a las preguntas que pudieran formularse respecto al potencial participativo de la región atlántica iberoa-*

mericana, ya sea en un posible conflicto, bien en un diferendo diplomático o, en fin, en la configuración, discusión y trazado de un tratado internacional.

Por su parte, desde el punto de vista analítico se hace mención, en uno de los casos esbozados, a factores societales, actitudinales y estructurales de las relaciones internacionales, siguiendo la orientación expuesta por autoridades como ROBERT C. ANGELL «Governments and Peoples as Foci for Peace-Oriented Research», *Journal of Social Issues*, Vol. IX, núm. 1 (1955) o HERBERT C. KELMAN «A proposed framework for the study of war and peace», *Bulletin of the Research Exchange on the Prevention of War*, Vol. 2, núm. 6 (1954).

EL PRESIDENTE DEL GRUPO DE TRABAJO